
私は民主連合を代表し、ただいま議題となっております議案第１号令和５年

度野田市一般会計予算、議案第２号から議案第５号までの各特別会計予算及び

議案第６号令和５年度野田市水道事業会計予算及び議案第７号令和５年度下水

道事業会計予算、全ての議案に賛成の立場で討論いたします。 

コロナの感染状況がいまだ予断を許さない中、飲食店や旅行、イベントの規制

緩和、マスクの着用が個人の判断に委ねられる等、社会経済活動と感染拡大防止

とのバランスを取りながらＷｉｔｈコロナを目指した取組が進められています。 

しかしながらロシアによるウクライナ侵攻等の影響により原油高や物価の高

騰等、今もなお市民生活では大きな影響を受けています。そうした状況下におい

て、令和５年度野田市一般会計予算は、522 億 7,500万円と、前年度当初予算と

比べて 8 億 9,600 万円、1.7%の減で、過去最大であった昨年に次ぐ予算規模と

なりました。歳入については、個人所得の増加や企業収益の改善、固定資産税の

増など市税全体として増えており、経済が回復しつつある、景気が上向き傾向に

あるという見方もできる一方で、市民から景気がよいと感じるという声は多く

聞こえません。コロナ禍での給付金や補助金が課税対象になっている関係で税

関連が増収見込みとなっているとの見方もできるので、今後の財政運営のため

には税収増の分析をしっかりしていく必要があると思います。 

歳出については、駅の高架化や駅前整備など連続立体交差に関連する事業費、

学校施設整備費などの投資的経費に加えて、コロナワクチン接種体制確保経費

等のコロナ対策経費、原油価格・物価高騰による光熱費やその他経費の増が見込

まれていますので、様々な事業のシステム化検討やＤＸ推進による作業のさら

なる効率化、継続的に実施している事務事業の見直しによる歳出削減の効果に

期待しております。また、債務負担行為として公共施設等適正管理事業と公共施

設照明ＬＥＤ化事業が計上されています。公共施設を長寿命化するだけでなく

少子化・高齢化が進み人口の構成が変わると、公共施設の使われ方やニーズも変

化すると思いますので適正な施設の改修や将来の計画策定がなされるではない

かと思います。 

次に一般会計の歳出について費目別に見てみますと、総務費には防犯灯の 

ＬＥＤ化、市民の利便性向上のためのキャッシュレス決済の導入、野田市の魅力

発信のためのシティープロモーション事業費が計上されており評価いたします。

またＲＰＡやＡＩ-ＯＣＲの導入により事務の効率化が図られると思いますの

で、今後ほかの課への導入も期待いたします。 

民生費では高齢者支援が拡充され、子ども医療費助成事業費では中学３年生

までの医療費を完全無料化するなど子育て支援についても拡充が図られており

評価いたします。また児童館管理運営費が計上されており、全児童館での連携が

図られるようにお願いします。 



衛生費ではあかちゃんお祝い金、健康・スポーツポイント事業、がん患者支援

のための補整具等購入費用助成金、温暖化防止のための各種補助金が計上され

ておりますので、それぞれ利用促進のための周知をお願いします。環境美化につ

いては、まだ不法投棄ごみが減らない状況ですので、取締りも含め改善が必要で

はないかと思います。 

商工費では新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から中止となっていた踊

り七夕やみこしパレード、関宿祭り等イベントの事業費が計上されており開催

されることを願っております。継続して道の駅整備事業費が計上されており、一

刻も早い検討委員会の開催、候補地の選定を望みます。 

土木費では連続立体交差事業の関連事業の進捗を図るための予算が計上され

ており、愛宕駅西口、野田市駅西口の各駅前広場完成を楽しみにしています。 

消防費では、継続した女性職員の採用や日々の訓練とともに防災力向上のた

めの予算が計上されており評価いたします。 

教育費では小学校トイレ改修事業が加速されたことうれしく思います。中学

校についても早期に着手できるようよろしくお願いします。また、福田体育館の

大規模改修や野球場の改修、関宿スポーツフィールド整備事業、南部地区広場整

備事業等スポーツを楽しむための施設への投資についても感謝申し上げます。

そして学校図書館司書についても少しずつではありますが、年々増えており評

価いたします。少しだけかもしれませんが、教職員の負担軽減のため部活動指導

員がさらに増えるといいのかなと思います。今後も厳しい財政状況は続くと思

いますが、市民目線で市民に寄り添った施策を継続しながらも、これからのデジ

タル化が生み出す効果や時間をどのように活用するかが地域の活性化や魅力に

つながるものと考えます。財源確保が厳しい状況ではありますが、どのように活

用していくかを見極め、使うべきところには予算をしっかり当てていただき、元

気で明るい家庭を築ける野田市のための施策をお願いしまして令和５年度野田

市一般会計予算に賛成いたします。 

次に、国民健康保険、介護保険、次木親野井特定土地区画整理事業、後期高齢

者医療の特別会計予算及び野田市水道、下水道の事業会計予算につきましても、

それぞれの目的に沿った予算措置がされていることを認め、賛成討論といたし

ます。 



